
CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR

ATA 4ª da 03ª REUNIÃO ORDINÁRIA

Ata 4ª da 03ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual da Economia Solidária do Esta-
do do Paraná, realizada, no dia 10 de outubro de 2022, com início às 14:00 horas, co -
ordenada pela Secretaria da Justiça, Família e Trabalho, com sede na Rua Jacy Lou-
reiro de Campos, s/n, Centro Cívico, CEP 80530-915, Curitiba/PR, presencialmente e
através de sistema online, via Celepar, link https://conferencia.pr.gov.br/Reuni
%C3%A3oExtraordin%C3%A1riaCEES. Presentes os seguintes representantes das
entidades que compõe o Conselho Estadual da Economia Solidária: Milton Kubicke
Rech, representante da Secretaria da Justiça, Família e Trabalho (SEJUF); Rodriano
de Souza, representante da Superintendência Geral de Diálogo e Interação Social (SU-
DIS); Valdenir Batista Veloso Neto, representante da Secretaria da Agricultura e Abas-
tecimento (SEAB); Tânia Mara Jubanski dos Santos, representante da Rede Paranaen-
se de Economia Solidária Campo-Cidade (Rede Mandala); Ronaldo Jose Moreira, re-
presentante da Associação dos Artesãos de Cascavel – Ninhos das Artes; Maria Luisa
Carvalho, representante da Rede de Incubadoras Universitárias de Apoio e Fomento à
Economia Solidária do Paraná (RIU/PR); Marcos Vinícios Regazzo, representante da
Cáritas Brasileira – Regional Paraná (Cáritas); Maria de Fátima Costamilan, represen-
tante da ONG Moradia e Cidadania Paraná. Convidada: Suelen Glinski Rodrigues dos
Santos (SEJUF). Participantes: Desireé Barbosa de Souza (SUDIS), Rosangela Rigoni
(Cáritas), Durce Figueiredo. Tendo como pauta: 1. Aprovação das mudanças do Regi-
mento Interno do Conselho. 2. Funcionamento do Conselho (nomeação de conselheiro
substituto, mesa diretiva) 3. Cartão Corporativo.
Inicialmente, o conselheiro Milton cumprimenta a todos e presidindo esta reunião
aguarda por 14 minutos para que outros representantes tenham a oportunidade de par-
ticipar da mesma. Informa que a reunião será gravada e ficará disponível para acesso
pelos Conselheiros. Milton inicia a reunião e diz que em nome da Secretaria da Justiça,
Família e Trabalho e do Departamento de Trabalho, como representante a Suelen
Glinski Rodrigues dos Santos, inicia-se uma jornada. Comentou que Rogério Carboni,
Secretário da SEJUF, solicitou que fosse realizada esta reunião para a escolha dos re-
presentantes e, o mais rápido possível, seja realizado um evento de grande porte. Nes-
te se pretende a presença dos Secretários, Superintendentes e possivelmente de um
representante do Governo, bem como dos representantes das entidades de apoio e fo-
mento, entidades de empreendimentos econômicos solidários e do pessoal dos fóruns.
Evento de grande alcance e grande porte, com apoio da Secretaria de Comunicação
Secretaria da Justiça, Família e Trabalho e do Governo do Estado na divulgação para
tornar o Conselho Estadual da Economia Solidária conhecido pelos paranaenses. Enal-
teceu que a expectativa é que os Conselhos se multipliquem no Brasil, tendo o parana-
ense como exemplo de força. Milton passa ao primeiro item da pauta – aprovação da
ata anterior e do Regimento Interno. Pergunta aos representantes, observado os ter-
mos do Decreto Estadual n°. 3.932/2020, se há alguma ressalva a ser feita sobre a Ata
da 1ª Reunião Extraordinária da CEES-PR e do Regimento Interno, realizada em
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23/06/2022 e encaminhada por mensagem eletrônica a todos. Havendo concordância
fica a ata aprovada. Questão da mística. Milton, invertendo a ordem dos trabalhos, in-
daga se alguém pretende propor a questão da mística. Marcos destaca a necessidade
de ser realizada programação. O presidente do ato sugere que seja realizado no dia da
posse, evento que provavelmente será filmado. Não houve discordância dos presentes,
aceita a sugestão. Segundo item da pauta – eleição da mesa diretiva. Milton comen-
ta sobre a regra prevista no decreto e no regimento interno sobre a presidência do Con-
selho Estadual de Economia Solidária e indica que o presidente deve ser o represen-
tante do Poder Executivo e o vice-presidente do fomento, para mandato de (02) dois
anos. A indicação para a presidência pelo Governo é do presidente do ato, em substi -
tuição de Alberto Ricardo Opolz, e para a vice-presidência pelas entidades de apoio a
professora Maria Luisa. Aberta a palavra para Maria Luisa, agradeceu, ressalvou que
aguardaria a manifestação dos demais e das demais, mas se pautará no princípio da
autogestão, baseada na conversa entre todos, entidades de apoio e dos empreendi-
mentos e ficará na vice-coordenação. Continuou agradecendo a confiança, como repre-
sentante da RIU/PR, comentando das reuniões semanais para o repasse das informa-
ções do Conselho. Afirma que a mesa diretiva ficará com o trabalho, mas as decisões
serão tomadas de forma coletiva, se dispondo como porta-voz das entidades de apoio
e fomento e dos empreendimentos também nas questões administrativas. Agradece a
indicação da RIU/PR como representante. Justifica a ausência do professor Marcos Sil-
vestre, pois está realizando formação no município de Colombo com gestores públicos
e pessoas da comunidade também, a qual ocorre nas segundas-feiras, uma turma de
manhã e uma turma à tarde. Retornando ao assunto da eleição, Milton indica para a
Secretaria Executiva o nome de Iria Colognese Alves Garcia e suplente Leonete Men-
des. Aberta a palavra para os membros do Conselho para manifestarem-se sobre a for-
mação proposta para a mesa diretiva. Fátima disse não ter inscrição, que de sua parte
estava super de acordo e contando muito com apoiamento da Iria e da Leonete, estan-
do ansiosa para dar início aos trabalhos do Conselho para avançar finalmente e con-
cretizar os objetivos traçados. Rodriano considera que a composição ficou perfeita, por
ser a SEJUF a Secretaria em que o Conselho está alocado, para dar celeridade no pro-
cesso e fazer o bom andamento de tudo. Afirma ser perfeito que a formação dessa pri -
meira presidência e estar bastante feliz da professora Luisa também a estar compondo,
uma das pessoas de referência no seu grupo do Conselho nessa questão de projetos.
Reafirma que pelo tempo em que estão trabalhando viu a composição da primeira
mesa como a mais perfeita neste primeiro momento. Comenta ser importante arregaçar
a manga e acelerar os processos do Conselho. Luisa afirma que o Conselho é forte,
composto por pessoas comprometidas, principalmente das que conhece das entidades
de apoio e de empreendimentos, tendo muito que aprender com todas e todos. Sugere
como pauta a questão do tempo do mandato, para que não coincida com o ano eleito-
ral, que é um período sempre complicado. Milton esclarece que o tempo do mandato
consta no regimento interno, sendo definido o mandato de 2 (dois) anos justamente

3

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

3

2

Inserido ao protocolo 19.886.206-1 por: Milton Kubicke Rech em: 02/01/2023 14:45. As assinaturas deste documento constam às fls. 9a. A autenticidade deste documento

pode ser validada no endereço: https://www.eprotocolo.pr.gov.br/spiweb/validarDocumento com o código: 459326b3d0a661d48d884c1e5d25662e.



CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR

ATA 4ª da 03ª REUNIÃO ORDINÁRIA

para evitar que coincida com o período eleitoral. Rodriano acrescenta que esse primei-
ro mandato terá um período menor justamente para evitar o problema apontado, estan-
do escrito, sendo necessário apenas localizar o registro. Milton acrescenta que a ques-
tão foi debatida bastante em outras reuniões. Luisa agradece o esclarecimento. Marcos
complementa que a questão foi deliberada e consta em ata de reunião. Marcos, repre-
sentando Cáritas, entidade de apoio, comenta que já conversara com Rosangela antes
da reunião e apoiam a configuração da mesa diretiva. Acredita ser este um caminho
democrático de autogestão e principalmente desse trabalho coletivo com a mesa direti-
va com a composição apresentada, tendo o total apoio enquanto Cáritas. Milton agra-
dece o apoio, ressaltando que o assunto estava em debate desde abril de 2019. Ronal-
do, com a palavra, deseja todo êxito para a mesa diretiva, por ter representatividade do
Conselho. Afirma que os territórios precisam desse êxito, que o interior ganhará com a
proximidade do Estado através do Conselho para implementação da política pública
envolvendo a economia solidária, estando muito feliz. Milton agradece e ressalta a im-
portância do apoio. Neto disse que a SEAB está de acordo com a mesa diretiva e enal-
tece que a Secretaria Executiva é prerrogativa do órgão em que está alocada a política,
dispensando a anuência dos demais integrantes do Conselho. Milton esclarece que, in-
dependentemente da questão legal, entende pertinente o referendo do Conselho, agra-
decendo a contribuição de Neto. Desireé, com a palavra, parabeniza Milton pela presi -
dência e pelo desenvolvimento dos trabalhos desde que assumiu suas atividades no
Conselho, com maior união dos integrantes. Deseja a todos os membros um bom tra-
balho e o crescimento dessa política pública que é tão importante para o Estado. Milton
agradece a participação. Aprovado o nome de Milton Kubicke Rech para a presidên-
cia, como representante do Poder Executivo, de Maria Luisa Carvalho, para a vice-
presidência, como representante das entidades de apoio e fomento, com mandato de
24 (vinte e quatro) meses e vigência nos termos do art. 10, § 6° do RI do CEES-PR, e
de Iria Colognese Alves Garcia para Secretaria Executiva e suplente Leonete Mendes.
Assuntos gerais – Milton, alternado a ordem da pauta, faz proposição para a próxima
reunião, prevista para o dia 7.11.2022, diante da intenção demonstrada pelo Secretário
da proposta de divulgação da política pública como forma de governo. Indaga se nesta
data pode ser agendado um grande evento de posse e de apresentação formal dos
projetos, já com as câmeras de desenvolvimento, ou se antecipa a data para o final de
outubro, fazendo uma reunião extraordinária. Indica o interesse em fazer um evento
grande com o pessoal dos fóruns, de fomento. Aproveita para agradecer a ajuda rece-
bida, no início, da Universidade Federal do Paraná e da Universidade Estadual de Pon-
ta Grossa, de deputado, Mauricio das ODS, e de todas as pessoas que ajudaram na
criação do Conselho. Ressalta a importância de que sejam convidados para o evento
como forma de agradecimento por toda a colaboração prestada. Luisa sugere para a
realização de um evento mais marcante o dia 7, realizado o evento na parte da manhã
e à tarde a reunião. Ressalta a importância da liberação do cartão corporativo para o
pessoal que vem do interior. Também viabilizaria uma melhor organização para serem

4

82

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

4

2

Inserido ao protocolo 19.886.206-1 por: Milton Kubicke Rech em: 02/01/2023 14:45. As assinaturas deste documento constam às fls. 9a. A autenticidade deste documento

pode ser validada no endereço: https://www.eprotocolo.pr.gov.br/spiweb/validarDocumento com o código: 459326b3d0a661d48d884c1e5d25662e.



CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR

ATA 4ª da 03ª REUNIÃO ORDINÁRIA

feitos os convites para o pessoal dos fóruns e dos empreendimentos, inclusive para os
Conselheiros enviarem produtos que representem todas as regiões. Sugere a utilização
de recursos online para evento formativo. Marcos concorda com a manutenção da
próxima reunião para o dia 7.11.2022. Nilton propôs a realização de encontro semanal
para os dias 14, 21 e 28 às 16:00h para as definições do evento de posse e divulgação
da política pública do CEES, sem prejuízo da comunicação por mensagens eletrônicas.
Concordes todos com a proposta de encontro semanal. Rosangela, com a palavra, pa-
rabeniza Milton e Luisa, com a certeza de que será uma ótima gestão. Dada a palavra
a quem interesse. Fátima registra a presença de Maria Solange e Durce Figueiredo,
componentes da coordenação do fórum, a Solange é componentes da Comissão Naci-
onal da Economia Solidária, pessoas de referência que merecem registro. Nilton exalta
a presença delas e o fato de serem sempre bem-vindas. Tânia comenta ter se atrasado
para o início dos trabalhos, mas afirma estar acompanhando e concorda com as datas
propostas. Terceiro item da pauta – cartão corporativo. Luisa solicita informações
sobre a previsão da liberação do cartão corporativo, diante do evento agendado e da
necessidade de deslocamento do pessoal do interior. Nilton esclarece que Ricardo soli-
citou a documentação para os cartões em maio de 2022, mas o Banco do Brasil, em ra-
zão de mudanças internas, teve problemas para a emissão dos cartões. Disse que, di -
ante da demora, solicitou novos documentos para envio à instituição financeira e pediu
uma atenção especial do departamento que cuida do assunto na Secretaria e acompa-
nhará para que sejam emitidos os cartões com urgência, para o dia 21 ou 24. Neto co-
menta que quando ocorre de vencer ou extraviar o cartão corporativo de Conselheiro
da SEAB é realizado o lançamento da despesa do Conselheiro no cadastrado na cen-
tral de viagens, mas debitado no cartão corporativo do Secretário Executivo. O valor da
diária é debitado no cartão do Secretário Executivo que transfere para o respectivo
Conselheiro. Depois é feita a prestação de contas por meio do comprovante de transfe-
rência, conseguindo, com isso, garantir a presença de todos, inclusive de indígenas e
quilombolas, tudo de acordo com as normas regulamentares de prestação de contas.
Milton agradece a informação para que seja utilizada como alternativa à demora na
emissão do cartão corporativo. Formação das comissões. Marcos, no uso da palavra,
retoma o assunto das comissões. Comenta que na reunião passada foi definida a ne-
cessidade de três comissões, mas que na lei existem áreas prioritárias de atuação,
sendo necessário conferir a informação. Sugere a criação da Comissão de Conferên-
cia, da Comissão Mapeamento, Cadastro e Certificação, e da Comissão de Formação,
para apresentar já no evento de posse. Fatima concorda com a questão posta pelo
Marcos, mas sugere que seja amadurecida a ideia de incluir a certificação na comissão
de mapeamento e cadastro, por se tratar de trabalho muito específico, apesar de ser in-
tersetorial. Sobre a comissão que precisa ser convocada pelo Governo para a Confe-
rência é fundamental que seja avançado, pois depende das estruturas governamentais,
sendo imprescindível que ocorra no próximo ano para que se possa referendar e atuali -
zar o plano estadual de economia solidária, que é o plano da política pública efetiva
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mente, construído em conjunto com os entes municipais, que precisa ser atualizado e
enriquecido. Milton concorda e ressalta que deve ser incluído no plano de governo do
Estado. Disse que será verificada a parte legal. Acrescenta que deve ser realizado um
cadastro muito bem feito, para poder ser usado como ferramenta de comunicação, inte-
gração. O cadastro deve ser uma base de consulta quando tiver que fazer um evento,
um fórum, qualquer ação de debate que invocada pela economia solidária que isso se
propague para capilarização, sendo ferramenta de consulta. Uma ferramenta eficiente
de gestão. Ronaldo acrescenta que sem o cadastro não se consegue pensar a política
pública, por ser difícil de se identificar nos territórios as pessoas que podem ser alcan-
çadas, seja na capital, seja no interior. Milton complementa a intervenção de Ronaldo
para indicar a importância de dar tratamento isonômico nas ações direcionadas a capi-
tal e ao interior, com equivalência das ações que, sem prejulgamentos, muitas vezes
são melhores no interior. Ronaldo comenta da dificuldade das cooperativas de agricul-
tores familiares que não conseguem, pela sua dinâmica, pela lida no campo, participar
de todas essas instâncias, sendo imprescindível para relacionar o campo e a cidade
um sistema fidedigno. Nilton, neste aspecto, indica a importância da SEAB, representa-
do pelo Neto, a Secretaria da Agricultura e Abastecimento pode ajudar muito, a Nossa
Gente Paraná, o CadÚnico. Existe uma ferramenta que foi desenvolvida pela Secreta-
ria de Planejamento, um estudo aprofundado de cada município, quais suas necessida-
des de infraestrutura, de educação, de saúde e sugere sua análise pelos Conselheiros.
A economia solidária deve fazer parte disso pelo grande potencial de ajuda às famílias
na questão do emprego, da renda, capacitação do jovem. A Iria fez visitas, recente-
mente, a aldeias indígenas no litoral paranaense e que desconhecem a atuação estatal
nesta área, pessoas sozinhas, isoladas. A não integração dessas pessoas é uma situa-
ção difícil que precisa ser superada. Ilustra a situação com o ditado de que o elo mais
importante da corrente é o mais fraco, pois não adianta ter uma corrente robusta e se
tem dois ou três elos que deixa essa corrente arrebentar. A implantação de um sistema
de economia solidária é uma luta travada há muitos anos. Vai ter uma interdependência
na questão do que é possibilidade o trabalho cooperativo e mantendo tudo isso dentro
de um ciclo de que chamaria de operários isolados, sendo imprescindível a integração.
Luisa, como contribuição para a comissão de cadastro, comenta que participou do ca-
dastro do Cadsol, cadastro nacional, que objetivou o mapeamento para a realização de
política pública. Aprovado o cadastro, automaticamente era realizada a certificação do
empreendimento econômico solidário, analisada por uma Comissão Estadual, formada
por representantes de várias regiões do Estado, que entravam em contato com entida-
des de apoio. Com o possível aumento do número de cidades com Conselhos Munici-
pais de Economia Solidária fica viável o procedimento de verificação in loco de que os
empreendimentos cadastrados fazem parte da economia solidária. Sugere que além do
desenvolvimento de sistema eletrônico de cadastro seja analisada a possibilidade de
criação de comissões regionais para maior capilaridade do cadastramento. Nilton co-
menta em resgatar esse parâmetro, essa base, sendo objetivo que a Celepar desenvol
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va o cadastro de acordo com a base de dados. O ideal é um sistema o menos buro-
crático possível, intuitivo e acessível a todos, independentemente de nível de instrução.
Fatima comenta ser interessante resgatar um trabalho de muitos anos de mapeamento,
em nível de Brasil e de Paraná, quando existia um departamento de economia solidária
dentro do Ministério do Trabalho, delegacia regional do trabalho. Trabalho grande e
que, mesmo necessitando de atualização, pela sua grandeza, pode ser um ponto de
partida, pois foi realizada pesquisa com quilombolas, no litoral. Podem existir empreen-
dimentos novos, outros não existem mais, outros que ainda permanecem em funciona-
mento, mas que não se pode ignorar esse contexto, bastando que seja identificado em
que lugar foi arquivado. Luisa comenta que possui o material em planilhas. Marcos diz
que a Cáritas possui a terceira parte. Tânia alerta que também tem a relação dos em-
preendimentos. Fatima indica como ferramenta fundamental a organização dos fóruns
regionais, que são seis e podem dar o referendo. São pares que estão nas articulações
dessas regiões, nas macrorregiões, ajudam a distribuir, ajudam a referendar o trabalho
da comissão que será formada por Conselheiros e pela figura, prevista no decreto e no
regimento, de pessoas que podem ser convidadas pelo Conselho para fazer parte de
comissões que possam vir e ajudar a fortalecer esse trabalho. Dentro dos próprios fó-
runs regionais tem normalmente a figura, no segmento das entidades, das universida-
des que estão dentro da rede, da própria Rio. Nilton comemorou a existência do mape-
amento e sua disponibilidade, pois não teve acesso ao conteúdo através da Secretaria
Nacional de Economia. Nilton sugere que no decorrer das três próximas semanas, nos
encontros semanais, sejam elaboradas as comissões com base no que o Marcos pro-
pôs e alterações pertinentes. Entende que devem ser observados quatro quadrantes. O
primeiro é de ser aceito, o segundo é ver a questão de reciprocidade, aquilo que se tem
na parte interna e também é quem se representa. O contato com o externo, não sabe
se a comissão de representatividade do Conselho perante outras instituições e conse-
lhos, uma comissão de representação do conselho, que o contato não fique só na pes-
soa da presidência, mas que tenha a busca ativa. A Fopeme trabalha nesses quadran-
tes, em que se pode ter as ações efetivadas dentro do conselho e como as ações são
recepcionadas pelos destinatários, sendo esta importante área da gestão. Marcos opi-
na que a função de falar pelo conselho seria função da mesa diretiva, de interlocutor
externo, e quando for necessário a participação do Conselheiro. Milton comenta sobre
a experiência positiva de Conselhos que descentralizaram as reuniões, para maior inte-
gração entre regiões. Também da importância de aproveitar o conhecimento dos Con-
selheiro na gestão dentro do respectivo ambiente de expertise, para facilitar o diálogo
com as diversas áreas envolvidas. Marcos indaga sobre qual o instrumento a ser utili-
zado para a definição das comissões e DTIs. Milton esclarece que a própria ata é ins-
trumento para a formalização das questões decididas em reunião. Luisa afirma que
pode contribuir para o mapeamento e também na formação, por conta das universida-
des, o que for entendido por todos como mais adequado. Comenta sobre a rede Man-
dala que disponibilizou um curso de educadores populares pelos próprios trabalhado
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CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR

ATA 4ª da 03ª REUNIÃO ORDINÁRIA

res que serão os educadores. Neto sugere que questões institucionais sejam tratadas
por um grupo de trabalho, por serem atividades permanentes, não considerando a ade-
quada a denominação de comissão. Fátima concorda ser mais pertinente o uso de co-
missão para assuntos específicos e pontuais e grupo de trabalho para assuntos perma-
nentes de responsabilidade do Conselho. Grupo de Trabalho. Nilton propôs a institui-
ção do Grupo de Trabalho de Institucionalidade, Grupo de Trabalho de Certificação e
Grupo de Trabalho de Formação, formado cada um deles por um representante de
cada categoria. Concordes todos com a instituição dos grupos de trabalho e a repre-
sentatividade proporcional. Questão da mística. Nilton retoma a questão da mística,
por considerar ser algo de impacto para a abertura do evento, pensando em um forma-
to que transmita a essência da economia solidária, de forma diferenciada, envolvendo
os trabalhadores e trabalhadoras, com o que todos os presentes concordam. Fatima,
como contribuição, comenta que o histórico do processo de implementação da econo-
mia solidária no Brasil, visando a autonomia e o empoderamento dos trabalhadores,
normalmente é tratado para cada segmento em 50% (cinquenta por cento) para traba-
lhadores da economia solidária, em 25% (vinte e cinco por cento) governo e em 25%
(vinte e cinco por cento) entidades de apoio, mas que respeita a proporcionalidade pre-
vista na lei e no decreto, figurando igualdade tripartite. Milton disse ser salutar trazer o
assunto à tona para que possam ser realizados os ajustes necessários, além de ser im-
portante a troca de experiência e a importância da própria criação do Conselho, inde-
pendentemente dos reveses. Milton pergunta se existe algum outro assunto que os re-
presentantes do Conselho tenham a tratar, e não havendo manifestação, agradece a
presença de todos, informa que a próxima reunião ordinária está marcada para ocorrer
no dia 7 (sete) de novembro de 2022 e encerra a reunião às 15 (quinze) horas e 43
(quarenta e três minutos) minutos. Eu Iria Colognese Alves Garcia, lavrei a presente
ata, a qual foi por mim assinada e pelo presidente.

Milton Kubicke Rech

Presidente do Conselho Estadual de Economia Solidária

Maria Luisa Carvalho

Vice-presidente do Conselho Estadual de Economia Solidária

Rodriano de Souza

Conselheiro representante do Poder Executivo
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Valdenir Batista Veloso Neto

Conselheiro representante do Poder Executivo

Tânia mara Jubanski dos Santos

Conselheiro representante dos Empreendimentos Econômicos Solidários

Edson Leonardo Pilati

Conselheiro representante dos Empreendimentos Econômicos Solidários

Ronaldo José Moreira

Conselheiro representante dos Empreendimentos Econômicos Solidários

Maria Luiza Carvalho

Conselheiro representante das Entidades de Apoio e Fomento

Marcos Vinicius Regazzo

Conselheiro representante das Entidades de Apoio e Fomento

Maria de Fátima Costamilan
Conselheiro representante das Entidades de Apoio e Fomento
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CONSELHO ESTADUAL DA ECONOMIA SOLIDÁRIA – CEES-PR

ATA da 05ª REUNIÃO ORDINÁRIA

Ata 05ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual da Economia Solidária do Estado do
Paraná, realizada, no dia 16 de dezembro de 2022, com início às 14:00 horas,
coordenada pela Secretaria da Justiça, Família e Trabalho, com sede na Rua Jacy
Loureiro de Campos, s/n, Centro Cívico, CEP 80530-915, Curitiba/PR, presencialmente
e através de sistema online, via Celepar, link: https://conferencia.pr.gov.br/Reuni
%C3%A3oExtraordin%C3%A1riaCEES. Presentes os seguintes representantes das
entidades que compõe o Conselho Estadual da Economia Solidária: Milton Kubicke
Rech, representante da Secretaria da Justiça, Família e Trabalho (SEJUF); Rodriano
de Souza, representante da Superintendência Geral de Diálogo e Interação Social
(SUDIS); Valdenir Batista Veloso Neto, representante da Secretaria da Agricultura e
Abastecimento (SEAB); Tânia Mara Jubanski dos Santos, representante da Rede
Paranaense de Economia Solidária Campo-Cidade (Rede Mandala); Ronaldo Jose
Moreira, representante da Associação dos Artesãos de Cascavel – Ninhos das Artes;
Maria Luisa Carvalho, representante da Rede de Incubadoras Universitárias de Apoio e
Fomento à Economia Solidária do Paraná (RIU/PR); Rosangela Rigoni, representante
da Cáritas Brasileira – Regional Paraná (Cáritas); Edson Leonardo Pilati, representante
da Cooperativa Mista de Agroindustrialização Comercialização da Agricultura Familiar e
Reforma Agrária – COPERNATURINGÁ. Suplentes: Desireé Barbosa de Souza
(SUDIS), Marcos Antônio Silvério (RIU/PR), Tamara Zazera Rezende (SEJUF).
Convidados: Manoela Salau Brasil (IESOL/UEPG), Keiko Sato, Durce Figueiredo,
Mauricio Chizini Barreto, Rafaela da Cruz Favero (UTFPR – RIU/PR), Joaquim Pedro
Duro (SEJUF), Verônica Castro Hiller (SEJUF), Iria Colognese Garcia (SEJUF), tendo
como pauta: 1- Aprovação da ata do dia 07/11; 2- Plano de trabalho das comissões; 3-
Definição de convidados externos para integrarem as comissões; 4- Análise da
declaração incluída no protocolo 19.749.413-1 por conselheiros.
Inicialmente, o Presidente do Conselho Milton cumprimenta a todos e informa que a
reunião será gravada e ficará disponível para acesso pelos Conselheiros. O presidente
inicia a reunião e pede a inversão de pauta, para ser debatido por primeiro e como
pauta principal a Análise da declaração incluída no protocolo 19.749.413-1 por
conselheiros, que formaliza um pedido realizado pelo conselheiro Marcos Regazzo
informalmente, de revisão do tempo de mandato da mesa diretiva para evitar que a
próxima eleição da mesa caia junto com as eleições municipais. O conselheiro Milton
continua, adicionando que mesmo com a autonomia do CEES-PR em decidir o que
compete ao próprio conselho, será necessário produzir um documento para a alteração
do mandato da mesa, com prazo, e que é necessário ser mandado para a assessoria
técnica e para a PGE terem ciência das alterações realizadas no Conselho. O
conselheiro Edson relembra o decreto que regulamentou a lei de economia solidária,
de 2020, que orientou o regimento do CEES-PR. Ele entende que talvez houvesse um
desacordo entre o decreto com o regimento do Conselho. O conselheiro Milton corrige,
dizendo que consta essa questão no regimento, no art. 10, que determina o mandato
de 2 anos para a presidência e mesa diretiva, e sem direito a reeleição. O conselheiro
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Edson coloca que tivemos eleição para a presidência do Conselho neste ano – o que
coincidiu com ano de eleição estadual – e que a próxima eleição do Conselho cairá
para o ano de 2024, que estão previstas as eleições municipais. Ele entende que as
eleições do conselho não deveriam coincidir com nenhuma eleição, seja estadual ou
municipal, por conta da possível troca de pessoas. A conselheira Maria Luisa concorda
que foi discutido a não coincidência das eleições do conselho com eleições gerais.
Também retoma questões do regimento e entende que não faz sentido fazermos
alterações na mesa do conselho depois do mês de novembro. Ela gostaria de propor à
discussão a proposta de alteração deste mandato para até o dia fevereiro de 2024, e
ressalta que a plenária pode alterar a vigência do mandato da mesa diretiva. O
convidado Joaquim, assessor técnico do DET-SEJUF, relembra que mesmo que altere
este mandato, o problema continua, porque as eleições da mesa diretiva sempre vão
cair em anos pares – que ocorrem as eleições ou municipais ou estaduais. A
conselheira Maria Luisa retira sua proposta anterior, e coloca uma nova proposta: a
data para a próxima eleição dos conselheiros: primeira quinzena de novembro de
2023 (primeira segunda-feira desse mês é 13/11/2023), e a data para a próxima
eleição da mesa diretiva com a posse dos novos conselheiros e da mesa diretiva:
11 de dezembro de 2023. Os conselheiros aprovam a proposta de alteração da
conselheira Maria Luisa. O convidado Joaquim realizará as alterações na ata da posse
e resolução com a nova data de eleição, encaminhará para as assinaturas. Segundo
item da pauta – aprovação da ata do dia 07/11. O conselheiros aprovaram a ata da
última reunião do CEES-PR. Terceiro e quarto item da pauta – Plano de trabalho
das comissões e convidados externos para as integrarem. O conselheiro Edson
coloca que não foi possível a reunião das comissões até agora, e que não foram
elaboradas propostas para os planos de trabalhos das comissões. Ele sugere que seja
estabelecido um prazo para a apresentação dos esboços dos planos de trabalho e
convidados externos. O presidente Milton propõe a realização de uma reunião
extraordinária o conselho para 16/01/2023, para definição dos planos de trabalho e
convidados externos, e para ser vista também pelo conselho a previsão do orçamento
do ano que vem. A conselheira Maria Luisa propõe que esta reunião extraordinária de
janeiro fique com a pauta somente de organização e realização da conferência
estadual da economia solidária, e na reunião ordinária prevista para fevereiro, sejam
então discutidos os planos de trabalhos das comissões e seus respectivos convidados
externos. O conselheiro Edson concorda com a última proposta. Fica aprovada a
reunião extraordinária do dia 16/01/2023 para ser discutido pelo CEES-PR a
organização e realização da Conferência Estadual da Economia Solidária, e o restante
da proposta elaborada pela conselheira Maria Luisa. O conselheiro Edson também
solicita que sejam usados como base aquilo que foi preparado como metodologia e
critérios de organização territorial para a terceira conferência nacional de economia
solidária, para agilizar a organização e preparação da conferência estadual. Encerrada
esta pauta, Milton pergunta se existe algum outro assunto que os representantes do
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Conselho tenham a tratar, e não havendo manifestação, agradece a presença de
todos, informa que a próxima reunião extraordinária está marcada para ocorrer no dia
16 (dezesseis) de janeiro de 2023, às 14:00h, e encerra a reunião às 15 (quinze) horas
e 30 (trinta) minutos. Eu Milton Kubicke Rech, lavrei a presente ata, a qual foi assinada
por mim.

Milton Kubicke Rech
Presidente do Conselho
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Secretaria de Estado da Justiça, Família e Trabalho - SEJUF
Conselho Estadual de Economia Solidária. - CEES/PR

TERMO DE POSSE

Aos dez dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, após de liberação do

Conselho Estadual de Economia Solidária, em Reunião Ordinária nº 4 nesta data, dá

posse ao novo Presidente Milton Kubicke Rech, representante do Poder Executivo

Estadual pela Secretaria de Estado da Justiça, Família e Trabalho – SEJUF e à vice-

presidente Maria Luisa Carvalho, representante das entidades de apoio e fomento pela

Rede de Incubadoras Universitárias de Apoio e Fomento à Economia Solidária do Paraná

– RIU/PR, pelo período de vinte e quatro meses, conforme determina o §1º do artigo 10º,

do Regimento Interno, bem como aos demais dispositivos legais tipificados em Lei

Estadual 19.784, de 20 de dezembro de 2018, com mandato de 10 de Outubro de 2022

a 11 de dezembro de 2023.

Milton Kubicke Rech

Presidente do Conselho Estadual de Economia Solidária

Maria Luisa Carvalho

Vice-presidente do Conselho Estadual de Economia Solidária

Rodriano de Souza

Conselheiro representante do Poder Executivo

Valdenir Batista Veloso Neto

Conselheiro representante do Poder Executivo

Tânia mara Jubanski dos Santos

Conselheiro representante dos Empreendimentos Econômicos Solidários

Palácio das Araucárias - Rua Jacy Loureiro de Campos, S/N - Centro Cívico, Curitiba - PR
E-mail: ecosolpr@sejuf.pr.gov.br
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Edson Leonardo Pilati

Conselheiro representante dos Empreendimentos Econômicos Solidários

Ronaldo José Moreira

Conselheiro representante dos Empreendimentos Econômicos Solidários

Maria Luiza Carvalho

Conselheiro representante das Entidades de Apoio e Fomento

Marcos Vinicius Regazzo

Conselheiro representante das Entidades de Apoio e Fomento

Maria de Fátima Costamilan

Conselheiro representante das Entidades de Apoio e Fomento

Palácio das Araucárias - Rua Jacy Loureiro de Campos, S/N - Centro Cívico, Curitiba - PR
E-mail: ecosolpr@sejuf.pr.gov.br
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Secretaria de Estado da Justiça, Família e Trabalho - SEJUF
Conselho Estadual de Economia Solidária - CEES/PR

RESOLUÇÃO nº 001/2022

O Conselho Estadual de Economia Solidária -
CEES, instituído pela Lei Estadual nº 19.784,
de 20 de dezembro de 2018, no uso de suas
atribuições legais, e

Considerando o disposto no Art. 25º da Lei Estadual nº 19.847/2019;

Considerando os artigos 10 e 11 do Regimento Interno do CEES/PR, que
regulamenta a presidência e vice-presidência do presente órgão;

Considerando a eleição realizada na 4ª Reunião Ordinária do CEES/PR
realizada no dia 10 de outubro de 2022,

RESOLVE:

Art. 1º Determinar que o primeiro mandato da Presidência e Vice-presidência

do Conselho Estadual de Economia Solidária – CEES seja inferior a dois anos,

conforme deliberação em Plenária na reunião ordinária nº 05.

Art. 2º Eleger a diretoria do Conselho Estadual de Economia Solidária,

representantes do Poder Público, para um período de quatorze meses, com o

mandato de 10 de outubro de 2022 a 11 de dezembro de 2023, na seguinte

composição:

Presidente: Milton Kubicke Rech - Secretaria de Estado da Justiça,
Família e Trabalho – SEJUF

Vice-presidente: Maria Luísa Carvalho - Rede de Incubadoras
Universitárias de Apoio e Fomento à Economia Solidária do Paraná – RIU/PR

Art. 3º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Curitiba, 07 de novembro de 2022
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